

Literatur- und Quellenverzeichnis

- 8mobili: »Borna Cesljarevic: Oben Bleiben!«. 18.05.2010. *Youtube.de*. Video. 2010a
- 8mobili: »Andreas Keller gegen Stuttgart 21, Teil 2 Gelöbnis,«. 4.8.2010. *Youtube.de*. Video. 2010b
- 8mobili: »Winfried Kretschmann gegen Stuttgart 21, Teil 1 und 2 – 39. Montagsdemo am 16.08.2010«. *Youtube.de*. Video. 2010c
- Abendblatt.de: »DEBATTE ÜBER STUTTGART 21: Palmer: Bahn hat beim Stresstest geschummelt«. *Hamburger Abendblatt online*, 29.07.2011a. Web. 23.05.2018
- Abendblatt.de: »BAHNPROJEKT STUTTGART 21: Magazin: Bahn trifft Vorkehrungen für Ausstieg«. *Hamburger Abendblatt*, 25.09.2011b. Web. 23.05.2018
- Abendblatt.de/dpa: »BAHNHOFNEUBAU: Umfeld der Bahn: Stuttgart 21 besteht den Stresstest«. *Hamburger Abendblatt online*, 26.06.2011. Web. 15.07.2018
- Abmayr, Hermann: »Exklusive taz-Umfrage: Mehrheit gegen Stuttgart 21«. *taz online*, 24.02.2013. Web. 26.02.2013
- Abrissaufstand: »Polizei will keinen Kontakt zu Demonstranten [...]«. 11:27 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010a.
- Abrissaufstand: »300-500 Leute im Park #s21«. 11:02 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010b.
- Abrissaufstand: »ca. 50 x Verletzte durch Reizgas; 15 Leichtverletzte [...]«. 13:06 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010c.
- Abrissaufstand: »viele regenschirme in sitzblockade #s21«. 13:18 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010d.
- Abrissaufstand: »wasserstrahl jetzt direkt auf demonstranten #s21«. 13:18 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010e.
- Abrissaufstand: »Polizei hebt Schutzplanen hoch uns sprüht Reizgas [...]«. 14:25 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010f.
- Abrissaufstand: »Deutsches Rotes Kreuz hilft mittlerweile [...]«. 16:09 – 30. Sep. *Twitter.de*. Tweet. 2010g.
- AFP/dapd/dpa/dino: »GEWALT UND STUTTGART 21: »Zerstörerische 60- bis 70-Jährige«. *Berliner Morgenpost online*, 22.6.2011a. Web. 20.07.2018
- AFP/dapd/t-online.de/dpa: »Kretschmann glaubt an »Wunder«. *t-online.de*, 26.11.2011b. Web. 14.07.2017

- AFP/jre: »Protest gegen milliardenteures Umbauprojekt: Stuttgart21: 20.000 bilden Menschenkette«. *RP online*, 14.8.2010. Web. 24.06.2018
- Akg/dapd: »Stuttgart 21: SPD und Grüne wollen Baustopp«. *Focus online*, 28.03.2011. Web. 22.10.2018
- Aktionsbündnis gegen S21: 2.500 Demonstranten fordern sofortiges Ende der Abrissvorbereitungen. 31.07.2010. PM. 2010a
- Aktionsbündnis gegen S21: Nach den Sondierungen zu Stuttgart 21: Mappus, Schuster und Grube entziehen Gesprächen jede Grundlage. 26.09.2010. PM. 2010b
- Aktionsbündnis gegen S21: Aktionsbündnis begrüßt Schlichtungsbedingungen von Heiner Geißler. 08.10.2010. PM. 2010c
- Aktionsbündnis gegen S21: Nach dem Schlichterspruch: Plattform der Bürgerbewegung gegen Stuttgart 21. 07.12.2010. PM. 2010d
- Aktionsbündnis gegen S21: Aktionsbündnis sagt Teilnahme an öffentlicher Präsentation ab. 21.07.2011. PM. 2011a
- Aktionsbündnis gegen S21: Aktionsbündnis zu infratest-Meinungsumfrage: Umfrage mit irreführender Fragestellung. 08.08.2011. PM. 2011b
- Allensbach: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg. Allensbach, Wahlrecht.de. F • 1.096, 01.10.–15.10., Quantitative Daten. 19.11.2010
- Althusser, Louis: »Ideologie und ideologische Staatsapparate (Anmerkungen für eine Untersuchung) [kommentiert (D)]«. Althusser, Louis (Hg.): *Ideologie und ideologische Staatsapparate: Aufsätze zur marxistischen Theorie*. Hamburg/Berlin: VSA, 1977
- Amenta, Edwin/Caren, Neal/Olasky, Sheera Joy: »Age for Leisure? Political Mediation and the Impact of the Pension Movement on Old-Age Policy«. *American Sociological Review*, Bd. 70, 2005, S. 516-38
- APA: »Projekt-Gegner behinderten erneut Bahnhof-Weiterbau«. *Der Standard online*, 11.1.2011. Web. 12.06.2017
- APS: Der zivile Ungehorsam. Wer die Demokratie mit Füßen tritt, bekommt den Bürger zu spüren. 16.06.2010. PM.
- APS: Alarm am Hauptbahnhof Stuttgart! Trotz massiven Gegenwinds will die Bahn Tatsachen schaffen. 30.07.2010. PM.
- APS: 16.300 bei Bürgerversammlung gegen Stuttgart 21, Stuttgart widersetzt sich! 07.08.2010. PM.
- APS: Aktionswoche gegen Stuttgart 21: Menschenkette, Probe-Sitzblockade und Vorträge. 09.08.2010. PM.
- APS: Die ungestörte Religionsausübung wird gewährleistet? »Gebet für Stuttgart« schikaniert und von der Polizei gestört. 12.08.2010. PM.
- APS: 2.000 Gegner von Stuttgart 21 besetzen das Baugelände. 16.08.2010. PM.
- APS: Parkschützer trainieren im Schlossgarten für den Ernstfall: Training für zivilen Ungehorsam gegen Stuttgart 21. 05.09.2010a. PM.
- APS: Keine Gespräche über Stuttgart 21 ohne sofortigen Abrissstopp! 05.09.2010b. PM.

- APS: *Wir trauern um unsere Bäume, unseren Park und den Frieden im Land: Mappus verwandelt das Herz Stuttgarts in ein Schlachtfeld*. 03.10.2010. PM.
- APS: *Die Fakten zu Stuttgart 21 konnten nicht überzeugen Der Widerstand geht weiter!* 28.11.2010. PM.
- APS: *Blockaden gegen Grundwassermanipulation*. 02.11.2010. PM.
- APS: *Werbeargument »Magistrale Paris – Bratislava« fragwürdig*. 04.11.2010. PM.
- APS: *Menschen im Stuttgarter Schlossgarten*. 09.11.2010. PM.
- APS: *Stuttgarter Bürger schalten Wahlwerbung gegen Mappus. 10-Sekunden-Spot thematisiert Schwarzen Donnerstag*. 09.03.2011. PM.
- APS: *Baustopp – aber bitte ehrlich, Herr Kefer! Nächtliche Arbeiten im Stuttgarter Bahnhof, trotz »Baustopp«*. 30.03.2011. PM.
- APS: *Parkschützer begrüßen Rücktritt von Polizeipräsident Stumpf*. PM. 27.04.2011
- APS: *Antrittsbesuch am Stuttgart 21-Bauzaun*. 09.05.2011. PM.
- APS: *S21-Sitzblockade Aus! Sitzen. mit Abschlussaktion beendet: Zwei Tage Bauarbeiten verhindert*. 24.05.2011. PM.
- APS: *Baustopp-Lüge der Bahn wird nicht belohnt!* 10.06.2011. PM.
- APS: *Pressekonzferenz vom 24. Juni 2011: Wir sind Zeugen: Was am 20.6. nach der Montagsdemo geschah*. 24.06.2011. PM.
- APS: *Geschlichtet und gestresst – Wir stoppen Stuttgart 21: Fast 400 Teilnehmer bei Sitzblockade mit Prominenten*. 15.07.2011. PM.
- APS: *Trau keiner Statistik, die Du nicht selbst gefälscht hast*. 21.07.2011. PM.
- APS: *Bald auch S21-Demos gegen Kretschmann?* 13.09.2011. PM.
- APS: *Nils Schmid führt S21-Volksabstimmung ad absurdum*. 16.09.2011. PM.
- APS: *Großer Ratschlag beschließt Neuanfang für Montagsdemos: Widerstand gegen Stuttgart 21 konzentriert sich auf Kostenfrage*. 04.12.2011. PM.
- Architekten gegen S21: *Menschenkette – Hände weg vom Südflügel!* 19.6.2011. 2011. PM.
- ARD Monitor: *Stuttgart 21 – Warum die Polizei wirklich so hart zuschlug, Das Erste*, 21.10.2010. TV. 2010
- Ast/AFP: *»Stuttgart 21: Linke wollen Protest instrumentalisieren«*. *Focus online*, 28.08.2010. Web. 16.08.2017
- Augstein, Franziska, Marc Beise, Daniela Kuhr im Interview mit Rüdiger Grube: *»Stuttgart 21 – Ich falle nicht um«*. *Süddeutsche Zeitung online*, 18.10.2010 (print: 02.10.2010). Web. 23.06.2018
- AZ/dpa: *Stuttgart 21: Baustopp wird verlängert in Augsburger Allgemeine Zeitung*, 13.05.2011. Web. 17.06.2018
- BAA: *»Raus mit der NBS-Zusatz-Zahl!«*. 21.07.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/21/raus-mit-der-nbs-zusatz-zahl/>
- BAA: *»Aktion bei GL-Abbruch am 23.7.2010«*. 21.07.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/21/aktion-bei-gl-abbruch-am-23-7/>
- BAA: *»Material Mahnwache«*. 21.07.2010c <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/21/material-mahnwache/>

- BAA: »Aktionskonsens. Wir verhindern Stuttgart 21«. 22.7.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/aktionskonsens/>
- BAA: »Briefaktion an die Landtagsfraktionen«. 23.07.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/23/briefaktion-an-die-landtagsfraktionen/>
- BAA: »Bericht einer Besetzerin«. 27.07.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/27/bericht-einer-besetzerin/>
- BAA: »Vorläufige Liste der Schwabenstreich-Treffpunkte«. 30.07.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/07/30/vorlaeufige-liste-der-schwabenstreich-treffpunkte/>
- BAA: »Großdemo am 7.8., 19 Uhr«. 02.08.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/02/grossdemo-am-7-8-19uhr/>
- BAA: »Muster: Strafanzeige – überarbeitete Version«. 2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/02/muster-strafanzeige-ueberarbeitete-version/>
- BAA: »RAGG Zaunsysteme aus Neuhausen«. 03.08.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/03/ragg-zaunsysteme-aus-neuhausen/>
- BAA: »Dauerhafte Sitzblockade am Bauzaun«. 04.08.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/04/dauerhafte-sitzblockade-am-bauzaun/>
- BAA: »Bagger rollt an«. 13.08.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/13/bagger-rollt-an/>
- BAA: »Dr. Rüdiger Grube nimmt Stellung zu der öffentlichen Diskussion um das Großprojekt Stuttgart 21«. 28.08.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/08/28/dr-rudiger-grube-nimmt-stellung-zu-der-oeffentlichen-diskussion-um-das-grosprojekt-stuttgart-21/>
- BAA: »Gewaltaufrufe«. 04.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/04/gewaltaufrufe/>
- BAA: »Bauern blockieren mit Traktoren den Abriss für Stuttgart 21«. 06.09.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/06/bauern-blockieren-mit-traktoren-den-abriss-fur-stuttgart-21/>
- BAA: »Tanklaster blockiert, Bagger hat keinen Sprit mehr«. 06.09.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/06/tanklaster-blockiert-bagger-hat-keinen-sprit-mehr/>
- BAA: »Baumhaus geräumt und zerstört«. 07.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/07/baumhaus-geraemt-und-zerstort/>
- BAA: »Im Park kann sich heute etwas tun«. 08.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/08/park-heute/>
- BAA: »Übernachtung im Park«. 10.09.2010 www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/10/ubernachtung-im-park/
- BAA: »Aufruf an alle Parkschützer, insbesondere der Stufe 4«. 12.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/12/aufruf-an-alle-parkschuetzer-insbesondere-der-stufe-4/>

- BAA: »Merkel und Zukunft von BaWü«. 15.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/15/merkel-und-zukunft-von-bawu/>
- BAA: »Robin Wood & Parkschützer: BaumbesetzerInnen gegen Stuttgart 21 bleiben oben«. 17.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/17/robin-wood-parkschutzer-baumbesetzerinnen-gegen-stuttgart-21-bleiben-oben/>
- BAA: »Räumung der Zeltstadt gegen Stuttgart 21«. 19.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/19/raumung-der-zeltstadt-gegen-stuttgart-21/>
- BAA: »Der Park ist so leer und müsste so voll sein...«. 20.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/20/der-park-ist-so-leer-und-musste-so-voll-sein/>
- BAA: »Sondierungsgespräche, Gespräche, Teilnehmer usw.«. 22.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/22/sonderungsgesprache-gesprache-teilnehmer-usw/>
- BAA: »Großdemo 1.10. »Unser Protest wird schärfer«. 24.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/grosdemo-1-10/>
- BAA: »Schikane und Verletzungen durch Polizei im Park – Präsenz zeigen«. 25.09.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/25/schikane-und-verletzung-durch-polizei-im-park-prasenz-zeigen/>
- BAA: »GROSSEINSATZ der Polizei: Donnerstag, 30.9. ab 15 Uhr«. 29.09.2010a www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/29/grosseinsatz-der-polizei-donnerstag-30-9-ab-15-uhr/
- BAA: »Juristisches: Tipps zum Verhalten im Park«. 29.09.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/29/juristisches-tipps-zum-verhalten-im-park/>
- BAA: »ALARM«. 30.09.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/09/30/alarm/>
- BAA: »Kehrwoche im Park«. 02.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/02/kehrwoche-im-park/>
- BAA: »Das Aktionsbündnis besteht weiterhin auf seine Bedingungen für Gespräche«. 06.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/06/das-aktionsbundnis-besteht-weiter-auf-seinen-bedingungen-fur-gesprache/>
- BAA: »Stuttgarter Pflastersteine als Souvenir für Wohlstandsverwöhnte«. 08.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/08/stuttgarter-pflastersteine-als-souvenir-fur-wohlstandsverwohnte/>
- BAA: »Ansprache der Verletzten«. 09.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/09/ansprache-der-verletzten/>
- BAA: »Parkschützer nehmen an Gesprächen zur Faktenklärung nicht teil«. 15.10.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/15/parkschutzer-nehmen-an-gesprachen-zur-faktenklarung-nicht-teil/>
- BAA: »Stellungnahme zu den Gesprächen«. 15.10.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/15/stellungnahme-zu-den-gespraechen/>
- BAA: »Flügel.tv und Faktenschlichtung«. 20.10.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/20/fluegel-tv-und-faktenschlichtung/>

- BAA: »Aktive Parkschützer gucken Faktenschlichtungen im Schocken«. 20.10.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/20/aktive-parkschuetzer-gucken-faktenschlichtungen-im-schocken/>
- BAA: »Faktenschlichtung 1«. 22.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/22/faktenschlichtung-1/>
- BAA: »Grundwassermanagement und Blockaden«. 25.10.2010a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/25/grundwassermanagement-und-blockaden>
- BAA: »Blog-Kommentar Nr. 4503« unter »Grundwassermanagement und Blockaden«. 25.10.2010b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/25/grundwassermanagement-und-blockaden/#comment-4503>
- BAA: »Medienberichte«. 27.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/27/medienberichte-26-27-10/>
- BAA: »Arbeiten am Grundwassermanagement«. 28.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/28/arbeiten-am-grundwassermanagement/>
- BAA: »Medienschelte«. 29.10.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/10/29/medienschelte/>
- BAA: »Spenden«. 04.11.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/11/04/spenden/>
- BAA: »Er glaubt, er sei der King – Mappus in Backnang am 6.1.2011«. 31.12.2010 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2010/12/31/er-glaubt-er-sei-der-king-mappus-in-backnang-am-6-1-2011/>
- BAA: »Wohin Mappus auch kommt: Wir sind schon da!«. 17.01.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/01/17/wohin-er-auch-kommt-wir-sind-schon-da/>
- BAA: »Soliticket für die Mappschiedsparty«. 18.03.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/03/18/soliticket-fur-die-mappschiedsparty/>
- BAA: »Zaun-Abbau am Wahlabend – Eine Erklärung [UPDATE]«. 01.04.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/04/01/zaun-abbau-am-wahlabend/>
- BAA: »Blockiererfrühstück geht weiter«. 04.04.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/04/04/blockiererfruehstuck-geht-weiter/>
- BAA: »Mitmachen beim Aus!Sitzen.«. 22.04.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/04/22/mitmachen-beim-aussitzen/>
- BAA: »Parkschützer begrüßen Rücktritt von Polizeipräsident Stumpf«. 27.04.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/04/27/parkschuetzer-begrusen-ruecktritt-von-polizeiprasident-stumpf/>
- BAA: »Aktionscamp in Stuttgart-Mühlhausen begonnen«. 20.05.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/05/20/aktionscamp-in-stuttgart-muhlhausen-begonnen/>
- BAA: »Beginn der Dauerblockade vor dem GWM«. 29.05.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/05/29/beginn-der-dauerblockade-vor-dem-gwm/>

- BAA: »Bericht der Dauersitzblockade am GWM vom 1. Juni 2011«. 01.06.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/01/bericht-der-dauersitzblockade-am-gwm-vom-1-juni-2011/>
- BAA: »Wir blockieren weiter! Heute ab 18.00 Uhr und morgen ab 5.30 Uhr«. 06.06.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/06/wir-blockieren-weiter-heute-ab-18-00-uhr-und-morgen-ab-5-30-uhr/>
- BAA: »Fotos von der GWM-Besetzung«. 20.06.2011a <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/20/fotos-von-der-gwm-besetzung/>
- BAA: »Aus dem GWM – update«. 20.06.2011b <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/20/aus-dem-gwm-update/>
- BAA: »Weitere Person in Gewahrsam«. 21.6.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/21/2-weitere-personen-in-gewahrsam/>
- BAA: »Polizei ermittelt massiv wegen schwerem Landfriedensbruch«. 25.06.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/06/25/polizei-ermittelt-massiv-wegen-landfriedensbruch-vom-20-06/>
- BAA: »Kundgebung der GewerkschafterInnen«. 01.07.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/07/01/kundgebung-der-gewerkschafterinnen-gegen-s21-am-grundwassermanagement-am-4-7-ab-6-uhr/>
- BAA: »Polizei führt Hausdurchsuchungen bei cams21-Mitgliedern durch!«. 21.07.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/07/21/polizei-fuehrt-hausdurchsuchungen-bei-cams21-mitgliedern-durch/>
- BAA: »Seid wachsam«. 29.07.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/07/29/seid-wachsam-liste-mit-polizeistandorten/>
- BAA: »Voralarm: Polizeikreise bestätigen Züfle – Park-Räumung in den kommenden Tagen«. 31.07.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/07/31/vor-alarm-polizeikreise-bestatigen-zufle-park-raumung-in-den-kommenden-tagen/>
- BAA: »S21 versus K21: Eine erste Einschätzung von K.-D. Bodack«. 02.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/02/s21-versus-sk2-2-eine-erste-einschätzung-von-k-d-bodack/>
- BAA: »Es wird ernst«. 04.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/04/es-wird-ernst/>
- BAA: »Friedlich Widerstand leisten: leicht gesagt, leicht gemacht!«. 06.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/06/friedlich-widerstand-leisten-leicht-gesagt-leicht-gemacht/>
- BAA: »Nach der Montagsdemo: sitzende Menschenkette im Schlossgarten«. 07.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/07/nach-der-montagsdemo-sitzende-menschenkette-im-schlossgarten/>
- BAA: »Lesen Sie mal Ihr eigenes Gutachten, Herr Kretschmann!«. 11.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/11/lesen-sie-mal-ihr-eigenes-gutachten-herr-kretschmann/>

- BAA: »Will Staatsanwaltschaft CamS21 lahmlegen?«. 12.08.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/08/12/will-staatsanwaltschaft-cams21-lahmlegen/>
- BAA: »AK Jura: Ermittlungsverfahren zum 20.06.«. 05.09.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/09/05/ak-jura-ermittlungsverfahren-zum-20-06/>
- BAA: »Die Volksabstimmung nutzen!«. 08.09.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/09/08/die-volksabstimmung-nutzen/>
- BAA: »Schon wieder Spontandemo nach der Montagsdemo«. 20.09.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/09/20/schon-wieder-spontandemo-nach-der-montagsdemo/>
- BAA: »Baden-Blockade vor dem GWM und im unteren Schlossgarten«. 27.09.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/09/27/baden-blockade-vor-dem-gwm-und-im-unteren-schlossgarten/>
- BAA: »Volksabstimmung wegen Verletzung der Neutralitätspflicht durch OB Schuster nicht möglich«. 23.11.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/11/23/volksabstimmung-wegen-verletzung-der-neutralitaetspflicht-durch-ob-schuster-nicht-moeglich/>
- BAA: »Das Ende von S21 naht«. 25.09.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/09/25/das-ende-von-s21-naht/>
- BAA: »Der Widerstand geht weiter: Erfolgreiche Auftaktblockade«. 28.11.2011 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2011/11/28/der-widerstand-geht-weiter-erfolgreiche-auftaktblockade/>
- BAA: »Schweigemarsch und Parkspaziergang am 30.9.2018«. 18.09.2018 <https://www.bei-abriss-aufstand.de/2018/09/18/30-9-schwarzer-donnerstag-am-sonntag-schweigemarsch-und-parkspaziergang/>
- Bartle, Jürgen und Dieter Reicherter: »Entschuldigung ja, Entschädigung nein?« *kontextwochenzeitung online*, Ausgabe 248, 30.12.2015. Web. 02.01.2016
- Bartle, Jürgen und Dieter Reicherter: »300 Euro gegen die Schmerzen«. *kontextwochenzeitung online*, Ausgabe 278, 27.07.2016. Web. 29.08.2016
- Bateson, Gregory, Don D. Jackson, Jay Haley, and John Weakland: »Toward a Theory of Schizophrenia«. *Behavioral Science*, 1956, 1(4)
- Bebnowski, David/Hermann, Christoph/Heyne, Lea/Hoeft, Christoph/Kopp, Julia/Rugenstein, Jonas: *Neue Dimensionen des Protests? Ergebnisse einer explorativen Studie zu den Protesten gegen Stuttgart 21*. Göttinger Institut für Demokratieforschung. 2011. Web. 06.04.2014
- Beier, Julian: »BFE-Beamter schlägt auf Demonstranten ein – Stuttgart 21 Eskalation, 30.09.2010«, 09.10.2011. *Youtube.de*. Video. 2011
- Ben/al/print: »Ministerpräsident im stern-Interview: Warum Kretschmann auf ein Wunder hofft«. *Stern online*, 10.8.2011. Web. 17.06.2018
- Ben/Reuters/DPA: »Ende des zweimonatigen Stopps: Die Bahn baut wieder an Stuttgart 21«. *Stern online*, 10.6.2011. Web. 17.06.2018

- Benninghoff, Dirk: »Schlichtung zu S21: Heiner Geißlers schwerster Job«. *Stern online*, 29.10.2010. Web. 23.04.2018
- Blumer, Herbert. »Social Problems as Collective Behavior.« *Social Problems*, Bd. 18, no. 3, 1971, S. 298-306
- Blühdorn, Ingolfur: *Simulative Demokratie – Neue Politik nach der postdemokratischen Wende*, Berlin: Suhrkamp Verlag, 2013
- Bock, Jürgen: »Stuttgart 21: Kritik an Zeltlager im Schlossgarten«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 07.11.2010. Web. 19.03.2018
- Braun, Thomas und Reiner Ruf: »Wegen Rambo-Vergleichs: Mappus über Stadtdekan erzürnt«. *Stuttgarter Zeitung online*, 30.09.2010. Web. 09.08.2018
- Breining, Thomas: »Volksentscheid zu Stuttgart 21: Prominente Unterstützer als Wahlhelfer«. *Stuttgarter Zeitung online*, 5.10.2011. Web. 07.04.2018
- Brown, Wendy: *Die schleichende Revolution. Wie der Neoliberalismus die Demokratie zerstört*. Suhrkamp Verlag, Berlin, 2018
- Brönstrup, Carsten: »Stuttgart 21: Bahn macht grüne Träume wahr«. *Der Tagesspiegel online*, 30.3.2011. Web. 23.04.2018
- Bund, Kerstin: »Bahnhofsbaubau: Welchen Tod stirbt Stuttgart 21?« *DIE ZEIT* Nr. 15/2011, *Zeit online*, 7.4.2018. Web. 23.04.2018
- Bundesverwaltungsgericht (BVerwG): *Pressemitteilung Nr. 52/2016* vom 14.06.2016
- Buntgrau: Youtube-Kanal, o.J.
- Burtke, Carsten und Korbinian Frenzel im Gespräch mit Winfried Kretschmann: »Das Volk hat das letzte Wort« Winfried Kretschmann über Stuttgart 21«. *Deutschlandfunk Kultur online*, 30.7.2011. Web. 15.06.2018
- Bury, Mathias: »Stuttgart 21: Medientrübels um die Schlichtung«. *Stuttgarter Zeitung online*, 23.10.2010. Web. 15.06.2018
- Bury, Mathias: »Konflikt nach der Wahl: Aktionsbündnis gegen Stuttgart 21 zerbricht«. *Stuttgarter Zeitung online*, 29.3.2011a. Web. 17.06.2018
- Bury, Mathias: »Aktionsbündnis gegen Stuttgart 21: Die Gegner wollen noch nicht aufhören«. *Stuttgarter Zeitung online*, 30.3.2011b. Web. 23.04.2018
- Bury, Mathias: »Brief an die Bürger: OB wirbt für Stuttgart 21«, *Stuttgarter Zeitung online*, 22.11.2011c. Web. 14.05.2018
- Bäßler, Rüdiger: »Stuttgart 21: Noch schweigt Geißler«. *Zeit online*, 08.10.2010. Web. 23.06.2017
- Bäßler, Rüdiger: »Stuttgart 21: Kostenexplosion? Klasse!«. *Zeit online*, 05.01.2018. Web. 08.05.2018
- Böll, Sven: »Grün-Rot und Stuttgart 21: Viel Geld, wenig Bahnhof«. *Spiegel online*, 1.5.2011. Web. 19.03.2018
- Bündnis Ja zum Ausstieg: »Mitglieder«. *Ja-zum-ausstieg.de*, 2011. Web. 09.07.2018
- Bündnis Bahn für alle 2013: »Stuttgart 21: »Endlich die Notbremse ziehen«. 05.03.2013. PM

- Bürckholdt, Ronny G. und dpa: »Zoff um Stuttgart 21: Herrenknecht droht erneut mit Abwanderung«. *Badische Zeitung online*, 10.05.2011. Web. 23.04.2018
- Campact: S21: Über 80 Orte in Baden-Württemberg sagen JA zum Ausstieg. Campact.de. 2011. Web. 20.09.2018
- Cp/seb/hal/dapd/dpa: »Grünes Licht: Gutachter winken Stuttgart 21 durch«. *Focus online*, 21.7.2011. Web. 07.04.2018
- Cte/dapd/dpa: »Verfahren gegen »Parkschützer«: Ermittler durchsuchen Räume von Stuttgart-21-Gegnern«. *Spiegel online*, 7.7.2011. Web. 19.03.2018
- Crolly, Hannelore im Gespräch mit Ministerpräsident Mappus: »Mappus spricht von »Schicksalswahl« für Deutschland«. *Welt online*, 06.02.2011. Web. 09.07.2018
- Crouch, Colin: *Postdemokratie*, Frankfurt: Suhrkamp Verlag, 2008
- Crouch, Colin: *Das befremdliche Überleben des Neoliberalismus – Postdemokratie II*, Frankfurt: Suhrkamp Verlag, 2011
- Crouch, Colin: *Jenseits des Neoliberalismus: ein Plädoyer für soziale Gerechtigkeit*, Wien: Passagen-Verlag, 2013
- Crouch, Colin: *Ist der Neoliberalismus noch zu retten?* Berlin: Suhrkamp Verlag, 2018
- Dangschat, Jens: »Klassenstrukturen im Nach-Fordismus«. Peter A Berger und Michael Vester (Hg.): *Alte Ungleichheiten. Neue Spaltungen*, Leske + Budrich Verlag, Opladen, 1998
- Dapd: »Nun doch Gespräche über »Stuttgart 21««. *Der Westen*, 21.09.2010. Web. 20.03.2018
- Dapd: »Stresstest zu Stuttgart 21: Grün-Rot will Bahn kontrollieren«. *Stuttgarter Zeitung online*, 23.4.2011a. Web. 15.07.2018
- Dapd: »Kampagne vorgestellt: Stuttgart-21-Gegner werben für ein »Ja zum Ausstieg«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 21.10.2011b. Web. 15.07.2018
- Dapd/afp: »Großdemonstration in Stuttgart: Chancen für S21-Gegner bei »50 Prozent«. *Frankfurter Rundschau online*, 09.10.2010. Web. 17.06.2018
- Dapd/nt: »SCHLICHTUNGSRUNDE: Kopfbahnhof laut Bahn genauso teuer wie Stuttgart 21«. *Welt online*, 12.11.2010. Web. 17.06.2018
- DDP: »Tausende demonstrierten erneut gegen Stuttgart 21«. *moz.de/Märkisches Medienhaus*, 24.01.2011. Web. 23.04.2018
- Ddp-bwb/dpa/StZ: »Nordflügel: Demonstranten auf dem Bahnhofsdach«. *Stuttgarter Zeitung online*, 25.8.2010. Web. 14.05.2018
- Deckstein, Dagmar: »Stuttgart 21: Geißler mahnt zur Geduld«. *Süddeutsche Zeitung online*, 4.11.2010. Web. 19.03.2018
- Deininger, Roman: »Streit um Proteste gegen Stuttgart 21: Parkschützer: Polizist wollte provozieren«. *Süddeutsche Zeitung online*, 21.6.2011a. Web. 23.04.2018
- Deininger, Roman: »Verwirrung um bestandenen Stresstest: Stuttgart 21: Wilde Spekulationen«. *Süddeutsche Zeitung online*, 26.6.2011b. Web. 17.06.2018

- Deininger, Roman: »Stuttgart 21 sorgt für Streit unter Christen: Ein S21-Befürwortende namens Gott«. *Süddeutsche Zeitung online*, 9.9.2011c. Web. 15.07.2018
- Deininger, Roman: »Die Grünen und Stuttgart 21: Ehrevoll verlieren – und dann endlich regieren«. *Süddeutsche Zeitung online*, 16.9.2011d. Web. 23.04.2018
- Deininger, Roman und Michael König: »Volksabstimmung zu Stuttgart 21: S21-Gegner scheitern – die Pro-Fraktion triumphiert«. *Süddeutsche Zeitung online*, 28.11.2011. Web. 23.04.2018
- Della Porta, Donatella and Olivier Fillieule. »Policing Social Protest.«. David A. Snow, Sarah A. Soule, Hanspeter Kriesi (Hg.): *The Blackwell Companion to Social Movement*. Oxford: Blackwell Publishing, 2004
- Demirovic, Alex: »Die Protestbewegung und die Demokratie«. Cornelia Hildebrandt und Nelli Tügel (Hg.): *Der Herbst der »Wutbürger«*. Soziale Kämpfe in Zeiten der Krise. Rosa-Luxemburg-Stiftung, 2010, S. 7-12
- Deufel, Michael: »Trotz Ausladung: OB will auf Kundgebung sprechen«. *Stuttgarter Nachrichten*, 20.9.2010. Web. 15.06.2018
- Deutscher Bundestag: »Opposition fordert Baustopp und Volksabstimmung«. *Bundestag.de: Aktuelle Stunde*, 06.10.2010. Web. 20.8.2018
- Diani, Mario. »The Concept of Social Movement.« *The Sociological Review*, Bd. 40, no. 1, Feb. 1992, S. 1-25
- Diani, Mario: »Simmel to Rokkan and Beyond: Towards a Network Theory of (New) Social Movements.« *European Journal of Social Theory*, Bd. 3, 2000, S. 387-406
- Dietenberger, André: »Stadt Stuttgart verhängt erste »No-Go-Area«. *Andrés Blögle dietenberger.de*. Web. 22.12.2011
- Dittes, Sophia, Carla Schweigert und Benedikt Springer: *Die Protestbewegung gegen Stuttgart 21: Eine qualitative Analyse der Mobilisierungsmechanismen und Framingstrukturen. Studienarbeit*. Universität Tübingen. 2013. Web. 06.04.2014
- Dlf: »Klug und weise gehandelt«: Stuttgart-21-Gegner stärken Landesregierung den Rücken«. *Deutschlandfunk online*, 11.06.2011. Web. 14.05.2018
- Doll, Nikolaus: »BAHNHOFSPROJEKT: Stuttgart 21 wird 370 Millionen Euro teurer«. *Welt online*, 22.09.2011. Web. 19.03.2018
- Dpa: »Stuttgart 21: Hunderte Gegner haben Baugelände erobert«. *ka-news.de*, 16.08.2010a. Web. 19.03.2018
- Dpa: »Baumfällarbeiten zu S21: Demonstranten stellen sich Polizei entgegen«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 30.09.2010b. Web. 09.07.2018
- Dpa: »Gegner nennen Mappus »Rambo«. *Schwäbische Zeitung online*, 30.9.2010c. Web. 19.03.2018
- Dpa: »Verkehr: Schwarz-Gelb wegen Stuttgart-21-Einsatz in Bedrängnis«, *Focus online*, 2.10.2010d. Web. 09.07.2018
- Dpa: »Baumfällung: Schreiben sorgt für Aufregung«. *Stuttgarter Zeitung online*, 03.10.2010e. Web. 14.05.2018

- Dpa: »Bahnprojekt: Juchtenkäfer stoppt weitere Abholzung in Stuttgart«. *Die Zeit online*, 07.10.2010f. Web. 19.03.2018
- Dpa: »Mappus widerspricht Geißler: Es gibt keinen Baustopp«. *Frankfurter Rundschau online*, 07.10.2010g. Web. 15.06.2018
- Dpa: »Stuttgart-21-Gegner drohen mit Schlichtungsende«. *Esslinger Zeitung online*, 28.10.2010h. Web. 19.03.2018
- Dpa: »Wahltag ist Zahltag« – Stuttgart 21: Zehntausende bei erster Großdemo nach Winterpause«. *Badische Zeitung online*, 29.01.2011a. Web. 23.04.2018
- Dpa: »S21-Volksentscheid: Boris Palmer zweifelt Kompromiss an«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 21.04.2011b. Web. 14.05.2018
- Dpa: »Bahnchef Grube: Baustopp für Stuttgart 21 höchstens bis Juli«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 05.06.2011c. Web. 09.07.2018
- Dpa: »Kombibahnhof: Grün-Rot schiebt Verantwortung ab«. *Stuttgarter Zeitung online*, 11.08.2011d. Web. 15.07.2018
- Dpa: »Stuttgart 21: Land hat fällige Rate doch bezahlt«. *Stuttgarter Zeitung online*, 31.08.2011e. Web. 17.06.2018
- Dpa: »Stuttgart: Spitzentreffen zu Stuttgart 21 geplatzt«. *Schwäbisches Tagblatt*, 08.09.2011f. Web. 23.04.2018
- Dpa: »Stuttgart 21: Amtsgericht steckt im Prozess-Stau«. *Stuttgarter Zeitung online*, 11.09.2011g. Web. 23.04.2018
- Dpa: »Stuttgart 21: Schmiedel und Kretschmann: Tiefbahnhof wird gebaut«. *Stuttgarter Zeitung online*, 10.09.2013. Web. 14.05.2018
- Dpa/dapd: »Stuttgart 21: Sitzblockierer räumen das Feld«. *Stuttgarter Zeitung online*, 20.06.2011a. Web. 15.06.2018
- Dpa/dapd: Volksabstimmung: »Stuttgart-21-Gegner bringen sich in Stellung«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 26.09.2011b. Web. 19.03.2018
- Dpa/lsw: »Stuttgart 21: Gespräche ja, Baustopp nein«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 04.10.2010a. Web. 15.07.2018
- Dpa/lsw: »Gutachten: Finanzierung von S 21 verfassungswidrig«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 15.11.2010b. Web. 19.03.2018
- Dpa/lsw: »Aktionstag: Gegner von Stuttgart 21 protestieren mit Aktionstag«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 05.03.2011a. Web. 17.06.2018
- Dpa/lsw: »Große Protestaktion: S-21: Weniger Teilnehmer als erwartet«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 21.03.2011b. Web. 15.07.2018
- Dpa/lsw: »Stuttgart-21-Proteste: Polizei: Provokateure am Werk«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 22.06.2011c. Web. 09.07.2018
- Dpa/lsw: »Rückzug Geißlers? Stuttgart 21: »Parkschützer« räumen Gewalt ein«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 24.06.2011d. Web. 17.06.2018
- Dpa/lsw: »Stuttgart 21: SPD und CDU machen gemeinsame Sache«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 12.09.2011e. Web. 17.06.2018

- Dpa/lsw: »Stuttgart 21: Land erlaubt weitere Bauarbeiten«. *Stuttgarter Zeitung online*, 16.09.2011f. Web. 23.04.2018
- Dpa/lsw: »Südwest-SPD: Verzicht auf Stuttgart-21-Kampagne«. *Stuttgarter Zeitung online*, 17.09.2011g. Web. 14.05.2018
- Dpa/lsw: »Stuttgart 21: Frieren auf der 99. Montagsdemo«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 14.11.2011h. Web. 09.07.2018
- Dpa/lsw: »101. Montagsdemo: Die Stuttgart-21-Gegner geben sich kämpferisch«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 28.11.2011i. Web. 19.03.2018
- Dpa/omi: »Umstrittener Bahnhofsbau: Projektleiter von Stuttgart 21 kapituliert«. *Welt online*, 16.05.2011. Web. 23.04.2018
- Dpa/Reuters: »Stuttgart 21: Mappus will reden und weiterbauen«. *Zeit online*, 02.10.2010. Web. 23.04.2017
- Dpa/tol: »Ermittlungen wegen versuchtem Totschlag: Nach Ausschreitungen: Parkschützer widersprechen Polizei«. *Neckar Chronik online*, 21.06.2011. Web. 15.07.2018
- Dransmann, Henrik und Ulrike Schmick: *Schlichtungsgespräch zu Stuttgart 21, Protokoll 22. Oktober*. Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, 2010a
- Dransmann, Henrik und Ulrike Schmick: *Schlichtungsgespräch zu Stuttgart 21, Protokoll 29. Oktober*. Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, 2010b
- Durnová, Anna: »Feldforschung »intim«: Von Erlebnissen, Bedeutungen und Interpretationspraxis in der Politikfeldanalyse«. *Österreichische Zeitschrift für Politikwissenschaft*, Vol. 4, 2011, S. 417-432
- Earl, Jennifer. »Tanks, Tear Gas, and Taxes: Toward a Theory of Movement Repression.« *Sociological Theory*, vol. 21, no. 1, 2003, S. 44-68
- Ede: »Wenn die Grünen im Land die Macht haben: Palmer »klipp und klar«: Stuttgart 21 wird nicht realisiert«. *Schwäbisches Tagblatt online*, 23.10.2010. Web. 17.06.2018
- Eder, Klaus: »Protest und symbolische Gewalt Zur Logik der Mobilisierung kollektiver Identitäten«. *FORSCHUNGSJOURNAL NSB*, Westdeutscher Verlag, JG. 11, H. 4, 1998, S. 29-40
- Eh: »Grube und Ramsauer halten am Projekt fest«. *Cannstatter Zeitung online*, 02.09.2010. Web. 13.12.2017
- Eisenbahn Bundesamt (EBA): *Schreiben an DB Projektbau GmbH: Projekt Stuttgart 21, PFA 1.1, Vollzug naturschutzrechtlicher Nebenbestimmungen*, 30.09.2010
- Entman, R. M.: »Framing: Toward Clarification of a Fractured Paradigm«. *Journal of Communication*. 43 (4), 1993, S. 51-58
- Eschle, Thomas: »Geschichte der IG Bürger und der Stuttgart 21«. *Igbuerger-rosenstein.de*, o.J. Web. 20.09.2018
- Etzrodt, Christian: *Sozialwissenschaftliche Handlungstheorien. Eine Einführung*, UVK Verlagsgesellschaft, Konstanz, 2003

- Ev. Steigkirche Stuttgart Bad Cannstatt: *Bischöfe, Prälat und Stadtdokane äußern sich zu Stuttgart 21*. Steig-kirchengemein.de, o.J. Web. 20.06.2017
- Finanzierungsvertrag Stuttgart 21, März/April 2009
- Fischer, Sebastian: »Gewalt in Stuttgart: Randalierer bringen S-21-Protest in Ver-ruf«. *Spiegel online*, 21.06.2011. Web. 23.04.2018
- Fluegel.tv: »Exklusives Interview mit Ministerpräsident Winfried Kretschmann zum 30.9.2010«. Fluegel.tv. 30.09.2011. Web. 15.06.2018
- Forssa: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg und Umfrage zu S21. Stern Ma-gazin. T • 1.068, 16.08.–27.08. Quantitative Daten. 01.09.2010
- Forssa: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg. StN, Reutlinger General-Anzeiger. T • 1.004, 03.03.–08.03. Quantitative Daten. 11.03.2011
- Freudenreich, Josef-Otto: »SStuttgart 21«-Räumung: Bürgerkrieg im Schlossgar-ten«. *Spiegel online*, 30.09.2010. Web. 19.03.2018
- Gathmann, Florian im Interview mit Heiner Geißler: »Vor Stresstest-Präsentation: Geißler verlangt deutliche Nachbesserungen von der Bahn«. *Spiegel online*, 27.07.2011. Web. 14.05.2018
- Gayer, Holger: »Kombilösung für Stuttgart 21: Geburtsort liegt im Zug nach Schaff-hausen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 01.08.2011
- Girtler, Roland: *Methoden der Feldforschung*. 4. Aufl. Stuttgart: UTB Verlag, 2009
- Goffman, Erving: *Rahmen-Analyse: Ein Versuch über die Organisation von Alltagserfah-rungen*, Berlin: Suhrkamp Verlag, 1980 [1977]
- Grüne BW: *Ja zum Ausstieg! Jetzt geht's los!* gruene-bw.de. 2011. Web. 21.06.2017
- Grüssinger, Barbara: »Protest gegen Stuttgart 21: Wunderkerzen brennen für den Landesvater«. *Stuttgarter Zeitung online*, 27.07.2011. Web. 19.03.2018
- Guggenberger, Bernd und Claus Offe (Hg.): *An den Grenzen der Mehrheitsdemokratie. Politik und Soziologie der Mehrheitsregel*. Opladen: Westdeutscher Verlag, 1984
- Gusy, Christoph: »Das Mehrheitsprinzip im demokratischen Staat«. Bernd Gug-genberger und Claus Offe: *An den Grenzen der Mehrheitsdemokratie. Politik und So-ziologie der Mehrheitsregel*. Westdeutscher Verlag, Opladen, 1984, S. 61-82
- Gxs/dapd: »Stuttgart 21 – Bahnchef Rüdiger Grube im Gespräch mit 450 Bürgern«. *Focus online*, 27.12.2010. Web. 15.07.2018
- Gxs/dapd: »Stuttgart 21Gegner enttäuschen Kanzlerin Angela Merkel«. *Focus online*, 22.07.2011a. Web. 17.06.2018
- Gxs/dapd: »Stuttgart 21: Streit über die Volksabstimmung«. *Focus online*, 16.09.2011b. Web. 17.06.2018
- Gxs/dapd: »Stuttgart 21: Will die deutsche Bahn aussteigen?«. *Focus online*, 25.09.2011cv
- Gxs/Reuters: »Stuttgart 21: CDU, FDP und SPD bleiben dabei – Grüne wollen Volks-abstimmung«. *Focus online*, 28.09.2011. Web. 17.06.2018
- Götz, Uschi: »Montagsdemos gegen Stuttgart 21: Die Hoffnung stirbt zuletzt«. Deutschlandfunk Kultur: *Länderreport*. 05.11.2018. Web. 23.04.2018

- Haerder, Max und Christian Schlesiger im Gespräch mit Winfried Hermann: »STUTTGART 21: »Wir haben die Bahn gewarnt«. *Wirtschaftswoche online*, 30.08.2011. Web. 19.03.2018
- Hajer, Maarten: *The Politics of Environmental Discourse. Ecological Modernization and the Policy Process*. Oxford: Clarendon Press, 1995
- Hantke, Manfred: »2.000 Demonstranten gegen die Bagger: Stuttgart 21 – Arbeiter und Polizisten rückten an«. *Schwäbisches Tagblatt online*, 31.07.2010. Web. 09.07.2018
- Hatting, André im Gespräch mit Boris Palmer: »Stuttgart 21 ist durchgefallen«: Grünen-Politiker Palmer über den Stresstest«. *Deutschlandfunk Kultur online*, 22.07.2011. Web. 15.06.2018
- HB: »ILLEGALE BAUMFÄLLUNGEN: Wird der Juchtenkäfer zur Stuttgart-21-Bremse?«. *Handelsblatt online*, 04.10.2010a. Web. 14.05.2018
- HB: »STUTTGART 21 Tiefes Misstrauen bei zweiter Schlichtungsrunde«. *Handelsblatt online*, 29.10.2010b. Web. 09.07.2018
- Heffner, Markus: »Montagsdemo gegen Stuttgart 21: Premiere vor dem Südflügel«. *Stuttgarter Zeitung online*, 12.12.2011. Web. 19.03.2018
- Heffner, Markus und dpa: »102. Montagsdemo: Widerstand gegen Stuttgart 21 bröckelt«. *Stuttgarter Zeitung online*, 06.12.2011. Web. 09.08.2018
- Heffner, Markus und Erik Raidt: »Stuttgart 21: Aktionsbündnis erfindet sich neu«. *Stuttgarter Zeitung online*, 30.11.2011. Web. 09.07.2018
- Hellmann, Kai-Uwe: »Protest und Gewalt – aus Sicht des Structural Strains-Ansatzes«. *FORSCHUNGSJOURNAL NSB*, Westdeutscher Verlag, JG. 11, H. 4, 1998, S. 20-28
- Hen/dpa/dapd: »Umstrittenes Bahnprojekt: Stuttgart-21-Gegner lassen Mappus auflaufen«. *Spiegel online*, 06.10.2010. Web. 23.04.2018
- Hildebrandt, Tina und Matthias Krupa: »Stefan Mappus: »So etwas passiert mir nicht wieder«. Die ZEIT NR. 04/2011, *Zeit online*. Web. 23.07.2018
- Hin, Monika: »Endgültige Ergebnisse der Landtagswahl am 27. März 2011«. *Statistisches Monatsheft Baden-Württemberg*, 6/2011, S. 39-46
- Hunger, Anna und Mathias Rittgerott: »Umstrittener Tiefbahnhof in Stuttgart: Stresstest geht Gegnern auf den Geist«. *Stern online*, 01.07.2011. Web. 14.05.2018
- Im Masche, Oliver: »Schwarzer Donnerstag: Ex-Polizeichef Stumpf akzeptiert Geldstrafe«. *Stuttgarter Zeitung online*, 18.03.2015. Web. 19.03.2018
- Infooffensive: *Wer wir sind...* Infooffensive.de. 2010. Web. 09.09.2018
- Infooffensive: *Ja zum Ausstieg*. Infooffensive.de. 2011. Web. 20.09.2018
- Infratest dimap: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg und Umfrage zu S21. Lpb-bw.de. T • 1.010, 01.12., Quantitative Daten. 02.12.2010
- Infratest-Politikforschung: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg, SPD-LT-Fraktion, Wahlrecht.de. T • 991, 23.03.–13.04. Quantitative Daten. 20.04.2010, 2010a

- Infratest-Politikforschung: Wahlumfrage Landtag Baden-Württemberg, SPD-LT-Fraktion, Wahlrecht.de. T • 1.000, 12.07.–15.07. Quantitative Daten. 27.07.2010, 2010b
- Ingenieure22: *Erneuter Verstoß gegen Planfeststellungsbeschluss: Bahn will Grundwasser als braune Rostbrühe in den Boden leiten*. 26.06.2011. PM.
- Ingenieure22: *121 Risiken von Stuttgart 21, Auswertung der Azer-Liste*. Ingenieure22.de, 2013. Web. 10.9.2018
- Institut für Marktforschung Leipzig: »Repräsentative Bevölkerungsbefragung in Baden-Württemberg zur Wahrnehmung von Kommunikationsleistungen zu Stuttgart 21«. Quantitative Daten. Institut für Marktforschung Leipzig. Juni 2011.
- I1, *persönliche Kommunikation*, 28.09.2016
- I2, *persönliche Kommunikation*, 04.10.2016
- I3, *persönliche Kommunikation*, 11.10.2016
- I4, *persönliche Kommunikation*, 20.10.2016
- I5, *persönliche Kommunikation*, 24.10.2016
- I7, *persönliche Kommunikation*, 02.11.2016
- I8, *persönliche Kommunikation*, 07.11.2016
- I9, *persönliche Kommunikation*, 14.11.2016
- I10, *persönliche Kommunikation*, 14.11.2016
- I11, *persönliche Kommunikation*, 28.09.2016
- Isenberg, Michael: »Stuttgart 21: Projektsprecher Andriof zieht sich zurück«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 01.04.2011. 2011a. Web. 23.04.2018
- Isenberg, Michael im Gespräch mit Thomas Züfle: »Polizeipräsident: »Das wird den Widerstand anfachen«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 15.08.2011. 2011b. Web. 15.06.2018
- Isenberg, Michael im Gespräch mit dem Juristen Josef-Walter Kirchberg: »Stuttgart 21: »Der Name des Gesetzes ist irreführend«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 03.09.2011c. Web. 19.03.2018
- Isenberg, M., K. Schwarz und J. Schunder: »Stuttgart 21: Baurecht hebt Schlichterspruch aus«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 21.02.2011. Web. 14.05.2018
- Ja zum Ausstieg: *Das Bündnis. Mitglieder*. 20.09.2011 www.ja-zum-ausstieg.de:80/das-buendnis/mitglieder über <http://web.archive.org>
- Janisch, Wolfgang: »Juristische Unwägbarkeiten um Stuttgart 21: Bahnhof für Winkelzüge«. *Süddeutsche Zeitung online*, 11.08.2011a. Web. 19.03.2018
- Janisch, Wolfgang: »Referendum zu Stuttgart 21: Demokratie auf dem Abstellgleis«. *Süddeutsche Zeitung online*, 16.09.2011b. Web. 09.07.2018
- Jellen, Reinhard: »Stuttgart 21 und die Immobilienlobby«. *Telepolis*. 25.10.2010. Web. 19.08.2018

- Johnston, Hank: »Verification and Proof in Frame and Discourse Analysis«. Bert Klandermans und Suzanne Staggenborg (Hg.): *Methods of Social Movement Research*, Minneapolis; London: University of Minnesota Press, 2002, S. 62-91
- Jok/dpa: »Stuttgart-21-Vermittler: Geißler lehnt Vorbedingungen für Gespräche ab«. *Spiegel online*, 06.10.2010. Web. 17.06.2018
- K21TV: Youtube-Kanal, o. J.
- Kaul, Martin: »Protest gegen Stuttgart 21: Täglich ein Schwabenstreich«. *Taz online*, 06.08.2010. Web. 19.03.2018
- Kemnitzer, Sebastian: »Mögliche Ausstiegskosten für Stuttgart 21: 3.000.000.000 Euro oder nix?«. *Stern online*, 06.10.2010. Web. 09.08.2018
- Kemnitzer, S. und N. Kruse: »Verletzte bei Protesten gegen Stuttgart 21: Polizei-Einsatz beschäftigt den Bundestag«. *Stern online*, 30.09.2010. Web. 23.04.2018
- Kgp/dpa/apn/AFP/Reuters: »Stuttgart 21«-Proteste: CDU gibt Demonstranten Schuld an Eskalation«. *Spiegel online*, 01.10.2010. Web. 14.05.2018
- Kim/dpa: »Protest: »Stuttgart 21«-Gegner lassen Spitzengespräch platzen«. *Spiegel online*, 06.09.2010. Web. 24.09.2018
- Kontext-Redaktion: »Springen, wenn die Bahn ruft«. *Kontextwochenzeitung*, Ausgabe 209, 01.04.2015. Web. 19.03.2018
- Koopmans, Ruud und Dieter Rucht: »Protest Event Analysis«. Bert Klandermans und Suzanne Staggenborg (Hg.): *Methods of Social Movement Research*, Minneapolis; London: University of Minnesota Press, 2002, S. 231-59
- Krause, Frank: »Volksabstimmung: Wie lautet der Text auf dem Stimmzettel«. *Stuttgarter Zeitung online*, 29.09.2011. Web. 19.03.2018
- Krause, Frank, K. Schwarz und N. Wallet: »Stuttgart 21: Geißler soll vermitteln – aber wie?«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 06.10.2010. Web. 09.07.2018
- Kretschmer, Winfried: »Wackersdorf: Wiederaufarbeitung im Widerstreit«. Ulrich Linse et al. (Hg.): *Von der Bittschrift zur Platzbesetzung. Konflikte um technische Großprojekte*. Bonn; Berlin: Dietz, 1988, S. 165-218
- Kriener, Manfred: »Atommüll: Endlagersuche ohne Ende«. *Die Zeit online*, April 2013. Web. 23.07.2018
- Kringiel, Danny: »Actionhelden der Achtziger. Ein Mann, eine Armee«. *Spiegel online*, 30.08.2012. Web. 17.06.2018
- Kruse, Niels: »Dritte Schlichtungsrunde: Lektionen für die Stuttgart-21-Gegner«. *Stern online*, 04.11.2010. Web. 23.04.2018
- Laclau, Ernesto und Chantal Mouffe: *Hegemonie und radikale Demokratie: Zur Dekonstruktion des Marxismus*. 4., durchges. Aufl. Wien: Passagen, 2012 [1985]
- Landeshauptstadt Stuttgart: *Öffentliche Versammlung mit Aufzug am 30. September 2010 in Stuttgart-Mitte ausgehend von der Lautenschlagerstraße zum Thema »Lieber mehr Bildungsausgaben statt Prestigebahnhof*. Amt für öffentliche Ordnung, 29.09.2010

- Landeshauptstadt Stuttgart Hg.: *Prüfungsbericht zur Kompromiss-Lösung: Dr. Heiner Geißler und SMA und Partner AG*, 2011a
- Landeshauptstadt Stuttgart: *Basisinformation zur Volksabstimmung am 27. November*, 2011b
- Landeshauptstadt Stuttgart: *Am Sonntag entscheiden Sie über die Zukunft unserer Stadt. Brief des Oberbürgermeisters*, 2011c
- Landesregierung Baden-Württemberg (BW): *Der Wechsel beginnt. Koalitionsvertrag zwischen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNE und SPD Baden-Württemberg, Baden-Württemberg 2011-2016*, unterzeichnet am 9.5.2011, 2011a
- Landesregierung Baden-Württemberg (BW): *Information der Landesregierung Baden-Württemberg zur Volksabstimmung am 27. November 2011*, 2011b
- Landeszentrale für politische Bildung (Lpb): »Volksabstimmung zu Stuttgart 21 am 27. November 2011«. Lpb-bw.de, 2011. Web. 20.9.2018
- Landtag von Baden-Württemberg 14. Wahlperiode: *Bericht und Beschlussempfehlung des Untersuchungsausschusses »Aufarbeitung des Polizeieinsatzes am 30. September 2010 im Stuttgarter Schlossgarten« zu dem Antrag der Fraktion der SPD*, Drucksache 14/7080, 02.02.2011
- Landtag von Baden-Württemberg 15. Wahlperiode: *Bericht und Beschlussempfehlung des Untersuchungsausschusses »Aufklärung einer politischen Einflussnahme der CDU-geführten Landesregierung Mappus auf den Polizeieinsatz vom 30. September 2010 im Stuttgarter Schlossgarten und auf die Ergebnisse des Untersuchungsausschusses 2010/2011«*, Drucksache 15/8008, 13. 04. 2016
- Lessat, Jürgen: »Montagabend: Tausende demonstrieren friedlich«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 02.08.2010a. Web. 15.06.2018
- Lessat, Jürgen: Stuttgart 21: »Aktionsbündnis kritisiert Schlichter Geißler«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 07.12.2010b. Web. 19.03.2018
- Lessat, Jürgen: »Stuttgart 21: Dahlbender: »Die Bahn belügt die Bevölkerung«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 13.07.2011. Web. 14.05.2018
- LobbyControl: *Stuttgart 21: Lobbypedia Workshop vor Ort/Neue Details zur Bau- und Immobilienlobby in der Presse*. LobbyControl.de, 13.10.2010. Web. 19.03.2018
- Lobbypedia: »Stiftung Lebendige Stadt«. *lobbypedia.de*, April 2017. Web. 19.03.2018
- Lsw: »Kretschmann liest Bahn die Leviten«. *Esslinger Zeitung online*, 22.09.2011. Web. 09.07.2018
- Luhmann, Niklas: *Legitimation durch Verfahren*, Berlin: Suhrkamp Verlag, 2017 (1969)
- Luik, Arno: »Studie zu Stuttgart 21: Ein Bahnhof voller Risiken«. *Stern online*, 05.04.2011. Web. 09.08.2018
- Mad/AFP: »Stuttgart 21: Gutachter machen der Bahn Stress«. *Stern online*, 20.06.2011. Web. 19.03.2018
- Markert, Oliver: »Stuttgart-21-Proteste: Schwer verletzter Polizist flüchtet vor dem Mob«. *Focus online*, 24.06.2011. Web. 17.06.2018

- Martin, Barbara: »Ein bisschen Baustopp: Stuttgart 21: Kompromiss zu Schlichtungsmodalitäten spaltet Bündnis der Bahnstoppgegner«. *Neues Deutschland online*, 26.10.2010. Web. 23.04.2018
- Maurer, Michael: »Stuttgart 21: Die Zeitung muss Stellung beziehen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 01.09.2010
- Mayring, Philipp: *Einführung in die Qualitative Sozialforschung*, Weinheim; Basel: Beltz Verlag, 2002
- Mbe und AFP: »Stuttgart 21: Bahnprojekt soll 370 Millionen Euro teurer werden«. *Focus online*, 22.09.2011. Web. 19.03.2018
- McAdam, Douglas: *Political Process and the Development of Black Insurgency 1930-1970*, Second Edition, Chicago; London: The University of Chicago Press, 1999 (1982)
- McAdam, Doug/Tarrow, Sidney/Tilly, Charles: *Dynamics of Contention*. Cambridge University Press, 2001
- McCarthy, John D. und Mayer N. Zald: »Resource Mobilization and Social Movements: A Partial Theory«. *American Journal of Sociology*, Bd. 82, No. 6, Mai 1977, S. 1212-1241
- Melucci, Alberto: »Getting Involved. Identity and Mobilization in Social Movements«. Bert Klandermans, Hanspeter Kriesi und Sidney Tarrow (Hg.): *International Social Movement Research*, Bd.1, 1988, S. 329-348
- Klandermans, Bert, Suzanne Staggenborg und Sidney Tarrow: »Conclusion: Blending Methods and Building Theories in Social Movement Research«. Bert Klandermans und Suzanne Staggenborg (Hg.): *Methods of Social Movement Research*, Minneapolis; London: University of Minnesota Press, 2002, S. 314-349
- Merkel, Angela: »Rede von Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel zum Haushaltsgesetz 2011 vor dem Deutschen Bundestag am 15. September 2010 in Berlin«. *Bulletin* 87-1, 15.09.2010
- Michel, Nadine: »Demo gegen Stuttgart 21: »Blut ist dicker als Vernunft«. *Taz online*, 05.12.2010. Web. 19.03.2018
- Michel, Nadine: »Grüne Dilemma um Stuttgart 21: In der Volksabstimmung-Falle«. *Taz online*, 24.04.2011a. Web. 12.09.2018
- Michel, Nadine: »Bahnhofsprojekt »Stuttgart 21«: Geißler will den Frieden«. *Taz online*, 29.07.2011b. Web. 23.04.2018
- Michel, Nadine und Ingo Arzt: »Nach der Wahl in Baden-Württemberg: Das schwierige Erbe«. *Taz online*, 28.03.2011. Web. 23.04.2018
- Michelsen, Danny und Franz Walter: *Unpolitische Demokratie – Zur Krise der Repräsentation*, Frankfurt: Suhrkamp Verlag, 2013
- Mik/dpa/ddp: »Stuttgart 21«: Aktivisten halten Bahnhofsdach besetzt«. *Spiegel online*, 26.08.2010. Web. 15.06.2018
- Ministerium für Verkehr und Infrastruktur Baden-Württemberg: *Stuttgart 21: Umfrage von TNS-Infratest Politikforschung zu Stuttgart 21 und Kombilösung*, 08.08.2011

- MM-Research GmbH: Umfrage zu S21. T • 435 (nachträglich gewichtet), 12.08-16.08. Quantitative Daten. MM-Research, Marktforschung.de. 20.08.2010
- Mohr, Thomas: »GdP richtet Hotline »Stuttgart 21« für die eingesetzten Einheiten ein«. *GdP-Digit@l*, Nr. 36/2010, Gewerkschaft der Polizei (GdP), Landesbezirk Baden-Württemberg e. V., 06.09.2010. Web. 19.03.2018
- Mouffe, Chantal: *Das demokratische Paradox*. Wien: Turia + Kant Verlag, 2015 (2008)
- Mouffe, Chantal: *Für einen linken Populismus*. Berlin: Suhrkamp Verlag, 2013
- Muschel, Roland: »Demo gegen Stuttgart 21: »Die Mehrheit wird immer größer«. *Badische Zeitung online*, 16.08.2010. Web. 17.06.2018
- Müller, Ulrich: *Warum fehlt Häußler im offiziellen Lebenslauf von Bahn-Chef Grube?* LobbyControl.de, 20.10.2010. Web. 19.03.2018
- Münch, Sybille: *Interpretative Policy-Analyse: Eine Einführung*. Wiesbaden: Springer Fachmedien Verlag, 2016
- N-tv: »Stresstest für Stuttgart 21: Geißler droht Bahn mit Rückzieher«. *N-tv online*, 24.06.2011. Web. 15.07.2018
- N-tv/dpa: »Wasserwerfer, Reizgas und Schlagstöcke in Stuttgart: Polizei zerschlägt Protest mit Gewalt«. *N-tv*, 30.09.2010. Web. 15.07.2018
- N-tv/dpa: »Stuttgart 21: Grüne akzeptieren nur halb«. *N-tv online*, 22.07.2011a. Web. 15.07.2018
- N-tv/dpa: »Grüne im Südwesten im Umfragehoch: Bürger finden Kretschmann gut«. *N-tv online*, 18.08.2011b. Web. 15.07.2018
- N-tv.de/dpa/rts/AFP: »Pokerspiel um S21-Baustopp: Kretschmann hofft noch«. *N-tv online*, 03.06.2011. Web. 23.04.2018
- N-tv.de/hvo/dpa: »Abschalten« und »Oben bleiben«: Mappus mobilisiert die Massen«. *N-tv online*, 19.03.2011. Web. 23.04.2018
- N-tv.de/rts/dpa: »Misstrauen CDU und FDP der Bahn? Grün-Rot: S21 kostet deutlich mehr«. *N-tv online*, 14.07.2011. Web. 19.03.2018
- N-tv.de/tis/dpa/rts/AFP: »Schämt euch!« – »Weg mit Mappus«: 100.000 demonstrieren gegen Stuttgart 21«. *N-tv online*, 01.10.2010. Web. 19.03.2018
- Nauke, Jörg: »Wegen Hilfe für Wolff & Müller: Kämmerer unter Druck«. *Stuttgarter Zeitung online*, 03.08.2010. Web. 14.05.2018
- Nauke, Jörg: »Montagsdemo zu Stuttgart 21: Demonstranten kritisieren »Kungeltreffen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 13.09.2011a. Web. 15.07.2018
- Nauke, Jörg: »Stuttgart 21: Mehrkosten sorgen erneut für Ärger«. *Stuttgarter Zeitung online*, 20.09.2011b. Web. 19.03.2018
- Nauke, Jörg: »100. Montagsdemo in Stuttgart: »Stuttgart 21 ist Betrug an den Bürgern«. *Stuttgarter Zeitung online*, 22.11.2011c. Web. 19.03.2018
- Nauke, Jörg und Thomas Braun: »Stuttgart 21: Bahn fordert Gespräch mit Landesregierung«. *Stuttgarter Zeitung online*, 13.05.2011. Web. 15.07.2018
- Nauke, Jörg und Achim Wörner: »Stuttgart 21: Südflügel soll erst nach der Volksabstimmung fallen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 03.09.2011. Web. 09.07.2018

- Obst, Wolf-Dieter: »Schwarzer Donnerstag: Die Polizei und die verlorene Unschuld«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 27.09.2011. Web. 15.06.2018
- Oevermann, Ulrich: *Klinische Soziologie auf der Basis der Methodologie der objektiven Hermeneutik – Manifest der objektiv hermeneutischen Sozialforschung*. Frankfurt: Institut für hermeneutische Sozial- und Kulturforschung, 2002
- Ohme-Reinicke, Annette: *Das große Unbehagen. Die Protestbewegung gegen »Stuttgart 21«: Aufbruch zu neuem bürgerlichen Selbstbewusstsein?* Stuttgart: Schmetterling Verlag, 2012
- Olson, Macur: *Die Logik des kollektiven Handelns: Kollektivgüter und die Theorie der Gruppen*, Mohr Siebeck, Tübingen, 2004 [1968]
- Opp, Karl-Dieter: *Theories of Political Protest and Social Movements*. London; New York: Routledge, 2009
- Ostertag, Roland und VIEREGG-RÖSSLER GmbH: *KL 21. Vorschlag für eine nachhaltige Verbesserung des Bahnknotens Stuttgart als Chance für die Stadt*. Stuttgart/München, 22.08.2011
- Ott/dpa/dapd: »Stuttgart 21: Hunderte Verletzte nach Polizeieinsatz«. *Focus online*, 30.09.2010. Web. 12.05.2018
- Otte, Henning und dpa: »Minister Hermann: Kombimodell billiger als Stuttgart 21«. *Heilbronner Stimme online*, 19.08.2011. Web. 09.08.2018
- Parkschützer: »ALARM«. *Newsletter@parkschuetzer.de*, 30.09.2010. E-Mail.
- Parkschuetzer.de: »Engagement-Stufen«. *Parkschuetzer.de: Wissenswertes*, 10.08.2010. Web. 04.08.2016
- Parkschuetzer.de: »Jetzt mitmachen beim »Kein Stuttgart 21« Tag!«. *Parkschuetzer.de*, 2011. Web. 01.09.2018
- Parkschuetzer.de: »Termine/Kalender«. *Parkschuetzer.de*, 2010-2011. Web. 19.03.2018
- Piratenpartei Baden-Württemberg: Volksentscheid: Warum das Quorum gesenkt werden muss. 08.06.2011. PM.
- Poggel, Frederike: »Protest gegen Stuttgart 21: Auf Randalierer dürften hohe Forderungen zukommen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 25.06.2011. Web. 19.03.2018
- Poggel, Frederike und Wolfgang Schulz-Braunschmidt: »Heiner Geißler: »Projektgegner haben die Unterlagen erhalten«. *Stuttgarter Zeitung online*, 02.07.2011. Web. 09.07.2018
- Polletta, Francesca und James M. Jasper: »Collective Identity and Social Movements.« *Annual Review of Sociology*, Bd. 27, 2001, S. 283-305
- Poulantzas, Nicos: *Staatstheorie*. Hamburg/Berlin: VSA, 2002 (1978)
- Preiss, G., W.-D. Obst, K. Schwarz und J. Schunder: »Vorschlag der Grünen Geißler soll bei S21 vermitteln«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 04.10.2010. Web. 09.08.2018
- Psotta, Michael und Kerstin Schwenn im Gespräch mit Bahn-Chef Rüdiger Grube: »Das Verkehrsministerium will Stuttgart 21 blockieren«. *Frankfurter Allgemeine Zeitung online*, 17.09.2011. Web. 09.08.2018

- Regierungspräsidium (RP) Stuttgart: *Brief an die Schulleiterinnen und Schulleiter: Angebliche Teilnahme von Lehrkräften an Demonstrationen während der Dienstzeit*, 01.10.2010
- Reichertz, Jo: »Objektive Hermeneutik«. U. Flick, E. v. Kardoff, H. Keupp, L. v. Rosenstiel, & S. Wolff (Hg.): *Handbuch qualitative Sozialforschung: Grundlagen, Konzepte, Methoden und Anwendungen*. München: Beltz – Psychologie Verl. Union. 1991, S. 223-228
- Reinhardt, Peter: »Wettrechnen bei den Ausstiegskosten der grün-roten Koalition geht mit neuem Gutachten weiter«. *Heilbronner Stimme online*, 04.11.2011. Web. 19.03.2018
- Reuters: »Gegner von Stuttgart21 reißen nach Wahl Bauzaun ein«. *Reuters online*. 28.03.2011a. Web. 09.08.2018
- Reuters: »Verwirrung über Aussagen Hermanns zu Stuttgart 21«. *Reuters online*, 25.06.2011b. Web. 19.03.2018
- Reuters: »Baden-Württemberg zieht klare Kostengrenze bei Stuttgart 21«. *Reuters online*, 13.09.2011c. Web. 15.07.2018
- Reutlinger Aktionsbündnis geg. S21: *Reutlinger Appell: Erst Fragen klären, dann zahlen!* 25.07.2011. 2011. PM.
- Report Mainz: »Projektkritische Gruppe »Juristen zu Stuttgart 21« stellt Strafanzeige gegen Verantwortliche der Deutsche Bahn«. *swr.de*, 20.09.2011. Web. 14.05.2018
- Rieger, Arnold: »Johann-Dietrich Wörner: Neuer Schlichter will Runden Tisch«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 01.02.2011. Web. 09.08.2018
- Rittgerott, Mathias und Anna Hunger: »Umstrittener Tiefbahnhof in Stuttgart: Stresstest geht Gegnern auf den Geist«. *Stern online*, 01.07.2011. Web. 17.06.2018
- robin_wood: »300 Menschen in der Sitzblockade [...]«. 11:17 – 30. Sep. 2010. *Twitter.de*. Tweet. 2010
- Rockenbach, Hannes: »Luftballons, Konfetti und Wattebäuschchen«. *S-oe-s.de*, 29.07.2010. Web. 09.08.2018
- Roth, Roland: *Bürgermacht. Eine Streitschrift für mehr Partizipation*. edition Körper-Stiftung, Hamburg, 2010
- Roth, Roland: »Vom Gelingen und Scheitern sozialer Bewegungen«. *Forschungsjournal Neue Soziale Bewegungen*, H. 1, S. 21-31, 2012
- Rothmund, T., A. Baumert, A. und A. Zinkernagel: »The German »Wutbürger« – How Justice Sensitivity Accounts for Individual Differences in Political Engagement«. *Social Justice Research*. 27, 2014, S. 24-44
- Roßmann, Robert: »Gauck-Nachfolge: Kretschmann als schwarz-grüner Präsidentschaftskandidat?«. *Süddeutsche Zeitung online*, 08.11.2016. Web. 19.03.2018
- RP: »Stuttgart: Bahnchef bietet Gegnern Gespräch an«. *Rheinische Post online*, 30.8.2010. Web. 19.03.2018

- RP: »Wirbel um Broschüre zur Stuttgart-21-Abstimmung«. *Rheinische Post online*, 07.11.2011. Web. 15.06.2018
- Rub/dapd: »Video heizt Streit um »Stuttgart 21« an«. *Tagesanzeiger online*, 22.06.2011. Web. 14.05.2018
- Rucht, Dieter: »Wyhl: Der Aufbruch der Anti-Atomkraftbewegung«. Linse, Ulrich et al. (Hg.): *Von der Bittschrift zur Platzbesetzung. Konflikte um technische Großprojekte*. Bonn; Berlin., Dietz, 1988, S. 128-164
- Rucht, Dieter: *Modernisierung und neue soziale Bewegungen: Deutschland, Frankreich und USA im Vergleich*, Theorie und Gesellschaft, No. 32, Campus, Frankfurt a.M.; New York, NY, 1994
- Rucht, Dieter: »Kollektive Identität.« *Forschungsjournal Neue Soziale Bewegungen*, H. 1, 1995, S. 9-23
- Rucht, Dieter, Britta Baumgarten, Simon Teune und Wolfgang Stuppert: *Kurzbericht: Befragung von Demonstranten gegen Stuttgart 21 am 18.10.2010*, Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung, 27.10.2010
- Ruf, Reiner: »Volksabstimmung zu Stuttgart 21: Befürwortende starten eine Kampagne«. *Stuttgarter Zeitung online*, 11.10.2011. Web. 15.07.2018
- Rule, James und Charles Tilly: »Political Process in Revolutionary France, 1830-1832«. John M. Merriman (Hg.): *1918 in France*, New York: New Viewpoints Verlag, 1975, S. 41-86
- Runciman, Walter Garrison: *Relative Deprivation and Social Justice*. Berkeley (u.a.): Univ. of California Press, 1966
- Rüeck, Joachim: »STUTTGART 21: Gegner sind sich nicht immer grün«. *Mannheimer Morgen online*, 22.10.2010. Web. 14.3.2017
- Rüeck, Joachim: »Baden-Württemberg: Klare Botschaft«. *Augsburger Allgemeine online*, 13.9.2011. Web. 19.03.2018
- Sahler, Bernd und Michael Wilk: *Strategie Einbindung*, Bodenburg: Verlag Edition AV 2014
- Schaffrinna, Achim: »Ja oder Nein? Die Kampagnenmotive zur Volksabstimmung »Stuttgart 21« im Vergleich«. *Designtagebuch.de*, 27.10.2011. Web. 22.02.2018
- Schlager, Alexander: »Die Proteste gegen »Stuttgart 21«. Analyse und Schlussfolgerungen für linke Politik«. Cornelia Hildebrandt und Nelli Tügel (Hg.): *Der Herbst der »Wutbürger«*. *Soziale Kämpfe in Zeiten der Krise*. Rosa-Luxemburg-Stiftung, 2010, S. 13-27
- Schlichtung-s21.de: »Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer bei den Schlichtungsgesprächen«. *Schlichtung-s21.de*, Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, o. V., 2010. Web. 21.06.2017
- Schlichtungsgespräch zu Stuttgart 21, Protokoll 12. November*. Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, o. V., 2010a
- Schlichtungsgespräch zu Stuttgart 21, Protokoll 19. November*. Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, o. V., 2010b

- Schlichtungsgespräch zu Stuttgart 21, Protokoll 30. November.* Stuttgart: Büro Dr. Heiner Geißler, o. V., 2010c
- Schlieben, Michael: »Machtwechsel: Mappus stürzt, Stuttgart steht Kopf«. *Zeit online*, 28.03.2011. Web. 15.07.2018
- Schmidt-Eisenlohr, Kai: »Chronologie Stuttgart 21«. *Kai-schmidt-eisenlohr.de*, o.J. Web. 09.08.2018
- Schmitz, Achim: »SchwabenStreich«. *Die »bürgerliche« Protestbewegung gegen das Projekt »Stuttgart21«*. Rosa-Luxemburg-Stiftung, 2012
- Schulz-Braunschmidt, Wolfgang: »Protest gegen Stuttgart 21. Montagsdemo auf dem Schlossplatz«. *Stuttgarter Zeitung online*, 26.10.2010. Web. 14.05.2018
- Schunder, Josef: »Abkratzprämie: Mehr als 9000 Aufkleber beseitigt«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 15.10.2010. Web. 20.09.2018
- Schunder, Josef: »Brigitte Dahlbender: S 21: Die Chefin des Protests«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 08.07.2011. Web. 15.07.2018
- Schunder, Josef: »S-21-Ideengeber im Interview: Heimerl will Schienenverkehr stärken«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 17.04.2016. Web. 19.03.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Große Bäume sind kaum versetzbar«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 07.02.2010. Web. 19.03.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Große Bäume sind kaum versetzbar«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 07.02.2011a. Web. 15.07.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Baufirmen sind Warten gewohnt«. *Schwarzwälder Bote online*, 29.03.2011b. Web. 09.07.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Hermann: Stresstest wird öffentlich«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 19.05.2011c. Web. 19.03.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Land setzt Zahlungen an Bahn aus«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 29.08.2011d. Web. 14.05.2018
- Schwarz, Konstantin: »Stuttgart 21: Kratzer für Kretschmann: Land zahlt«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 01.09.2011e. Web. 15.06.2018
- Schwarz, Konstantin: »Kostenentwicklung bei S 21: Stuttgart 21: Kalkulation nahe an Grenze«. *Stuttgarter Nachrichten online*. 24.01.2019a. Web. 20.05.2019
- Schwarz, Konstantin: »Schwarzer Donnerstag. S-21-Kläger erhalten teils Unterlagen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 08.05.2019b. Web. 20.05.2019
- Schwäbische Zeitung: »Stuttgart-21-Ausstiegsgesetz am 16. September im Plenum«. *Schwäbische Zeitung online*, 24.08.2011. Web. 15.06.2018
- Schäfer, Armin und Harald Schoen: »Mehr Demokratie, aber nur für wenige? Der Zielkonflikt zwischen mehr Beteiligung und politischer Gleichheit«. *Leviathan*, Vol. 41, No. 1, 2013, S. 94-120
- SIR: »80. Montagsdemo: Stuttgart-21-Gegner bleiben Stresstest-Präsentation fern«. *Stuttgarter Zeitung online*, 27.06.2011a. Web. 14.05.2018
- SIR: »90. Montagsdemo: S-21-Gegner fordern Überprüfung der Verträge«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 05.09.2011b. Web. 30.11.2019

- SIR: »92. Montagsdemo: Beamte in Zivil von S21-Gegnern bedrängt«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 19.09.2011c. Web. 30.11.2019
- Sk/dapd/dpa: »Stuttgart 21: Jahrelange Verzögerung möglich«. *Focus online*, 10.06.2011. Web. 19.03.2018
- SMA und Partner AG: »Faktencheck« zum Prüfungsbericht zur Kompromiss-Lösung, 19.08.2011
- Snow, David A., E. Burke Rochford, Jr., Steven K. Worden und Robert D. Benford: »Frame Alignment Processes, Micromobilization, and Movement Participation.« *American Sociological Review*, Bd. 51, no. 4, 1986, S. 464-481
- Snow, David A. und Robert D. Benford: »Framing Processes and Social Movements: An Overview and Assessment«. *Annual Review of Sociology*, Bd. 2, 2000, S. 611-39
- Soldt, Rüdiger: »STUTTGART 21: Mappus: Ich nehme den Fehdehandschuh auf«. *Faz.de*, 20.09.2010. Web. 19.05.2018
- Spitzenpfeil, Ruth: »Stress mit dem Stresstest zu »Stuttgart 21«. *Neue Zürcher Zeitung online*, 01.07.2011. Web. 15.07.2018
- Staatsanwaltschaft (StA) Stuttgart: *Strafbefehl gegen den ehemaligen Polizeipräsidenten beantragt*. 22.01.2015. PM
- Staggenborg, Suzanne: »The Consequences of Professionalization and Formalization in the Pro-Choice Movement«. *American Sociological Review*, Bd. 53, H. 4, 1988, S. 585-605
- Steiger, Walter: Youtube-Kanal, o.J.
- Steiger, Walter: »Gangolf Stocker – 55. Montagsdemo gegen Stuttgart 21 – 06.12.2010«. *Youtube.de*. 06.12.2016. Video.
- Sternstein, Wolfgang: »Keine Macht für niemand!«. Bernd Guggenberger und Claus Offe: *An den Grenzen der Mehrheitsdemokratie. Politik und Soziologie der Mehrheitsregel*. Westdeutscher Verlag, Opladen, 1984, S. 282-296
- Stieber, Benno: »Verletzte bei Stuttgart-21-Protesten. Schmerzensgeld, aber keine Reue«. *Taz online*, 22.11.2016. Web. 15.06.2018
- STN: »Stuttgart 21: Projektgegner behindern Arbeiten«. *Stuttgarter Nachrichten online*, 18.01.2011. Web. 19.03.2018
- Stocker, Gangolf: *Rede auf der 69. Montagsdemonstration am 28.03.2011*, eigenes Transkript.
- Stoeffler: Stuttgart 21: »Baumkarte«. *Wikimedia*, 2010. Web. 23.07.2014
- Stoesser, Patrick: »Stuttgart 21: Zehntausende protestieren am Landtag«. *Realfragment.de*, 28.08.2010. 2010a. Web. 01.09.2018
- Stoesser, Patrick: »Nach der Schlichtung: Protest plus gegen Stuttgart 21 plus«. *Realfragment.de*, 12.12.2010b. 2010b. Web. 01.09.2018
- Stuttgarter Bürgertribunal: *Abschlussklärung zum 30.09.2010*, 30.09.2011
- StZ: »Bürgerumfrage der Stadt: Mehrheit der Stuttgarter für Stuttgart 21«. *Stuttgarter Zeitung online*, 25.07.2011a. Web. 14.05.2018

- StZ: »Public Viewing beim Stresstest: Zwischen Pfeifkonzert und Szenenapplaus«. *Stuttgarter Zeitung online*, 29.07.2011b. Web. 19.03.2018
- StZ/rtr: »Neubaustrecke: Bahn hat Kosten für ICE-Trasse geschönt«. *Stuttgarter Zeitung online*, 05.07.2011. Web. 09.07.2018
- Sueddeutsche.de: »Bahn-Chef Grube zeigt sich kompromissbereit«. *Süddeutsche Zeitung online*, 25.08.2011. Web. 09.08.2018
- Sueddeutsche.de/dpad/dpa/leja: »Zweifel an Bahn-Kalkulation wachsen«. *Süddeutsche Zeitung online*, 03.11.2010. Web. 19.03.2018
- Sueddeutsche.de/dapd/dpa/Reuters/gal/mikö: »Stuttgart 21: Bahn setzt Arbeiten fort: Polizei räumt Sitzblockade von S21-Gegnern«. *Süddeutsche Zeitung online*, 14.06.2011. Web. 09.08.2018
- Sueddeutsche.de/mcs: »Debatte um Stuttgart 21: Liveticker: Der Kombi-Bahnhof – Geißlers letzter Joker«. *Süddeutsche Zeitung online*, 29.7.2011. Web. 19.03.2018
- SWR: »Chronologie der Kosten-Explosion bei S21«. *Swr.de*. 20.04.2018. Web. 20.05.2019
- SÖS: »Montagsdemo die 37ste«. *S-oe-s.de*, 16.08.2010. Web. 15.06.2018
- Tarrow, Sidney G.: *Power in Movement: Social Movements and Contentious Politics*, Revised and Updated Third Edition, Cambridge University Press, 2011 (1994)
- Taz: »Streit um Stuttgart 21: Bahn räumt Millionenloch ein«. *Taz online*, 23.09.2011. Web. 15.07.2018
- TK/ROM/DPA: »ZITATE: »Die grüne Saat geht auf«. *Swp.de*, 19.11.2015. Web. 14.05.2018
- TNS Forschung: Umfrage zu S21. T • 1.002, 06.10.–07.10., Quantitative Daten. Der Spiegel Magazin. 09.10.2010
- TNS Infratest: Baden-Württemberg nach dem S21-Stresstest. T • 1.002, 02.–04.08.2011. Quantitative Daten. Prof. Peter Grottian (FU Berlin). 05.08.2011
- TOL: »Stuttgart 21: 700 Demonstranten behindern Verkehr«. *Schwäbisches Tagblatt online*, 06.09.2011. Web. 09.08.2018
- Treiber, Anja: »Initiative pro Stuttgart 21: Konfrontation am Bauzaun«. *Stuttgarter Zeitung online*, 10.08.2010. Web. 19.03.2018
- Ull/dpa: »Boykott abgesagt: Stuttgart-21-Gegner kommen zur Stresstest-Präsentation«. *Spiegel online*, 24.7.2011. Web. 15.03.2015
- Universität Hohenheim: *Studie: Die Plakat-Kampagnen zur Volksabstimmung über den Finanzierungsanteil des Landes zu »Stuttgart 21« im Vergleichstest*. Stuttgart: Universität Hohenheim, November 2011
- Verwaltungsgericht Stuttgart: Eilverfahren wegen Baumfällarbeiten im mittleren Schlossgarten in Stuttgart beendet – Deutsche Bahn Netz AG trägt die Verfahrenskosten. 14.10.2010. PM.
- Verwaltungsgericht Stuttgart: »Klagen wegen Polizeieinsatz am 30.09.2010 im Stuttgarter Schlossgarten überwiegend erfolgreich«. 18.11.2015. PM.
- Vogel, Rita: Alle-gegen-s21.de. O.D. Web. 23.08.2018

- von Herrmann, Matthias: »Bürgerbeteiligung im Konflikt um Stuttgart 21« in KONZERN. MACHT. PROTEST. ÜBER KÜNSTLICHE BÜRGERINITIATIVEN von Daniel Häfner (Hg.), Rosa Luxemburg Stiftung Materialien, Mai 2016. S. 43-50
- von Staden, Julia und Peter Grottian: »Scheitern als Chance erkennen. Endlich Genußnahme vor Gericht. Doch was bringt das der Bewegung?«. *Graswurzelrevolution*, 405, 01.01.2016
- Wallaschek, Stefan: Chantal Mouffe und die Institutionenfrage, *Zeitschrift für Politische Theorie*, 1-2017, S. 3-22
- Walter, Franz/Marg, Stine/Geiges, Lars/Butzlaff, Felix (Hg.): *Die neue Macht der Bürger – Was motiviert die Protestbewegungen? BP-Gesellschaftsstudie*. Rowohlt. 2013
- Wassermann, Andreas: »VERKEHR: Kalkulation und Kalkül«. *Der Spiegel*, 27/2011, 4.7.2011, S. 18-21
- Weber, Tim: *Bericht: Monitoring S21*, Mehr Demokratie e.V. (Hg.), 2012
- WikiReal: *Stuttgart 21/Schlichtung/Verfehlungen*. Wikireal.info, o.J. Web. 20.2.2017
- Wille, Joachim: »21-Schlichtungsgespräche: Das Gegenmodell«. *Frankfurter Rundschau online*, 12.11.2010. Web. 17.03.2017
- Wille, Joachim: »Stuttgart 21: Höchste Eisenbahn«. *Frankfurter Rundschau online*, 21.11.2011. Web. 01.06.2019
- Winter, Martin: »Die Polizei: autonomer Akteur oder Herrschaftsinstrument?«. *Der Hallesche Graureiher: Forschungsberichte des Instituts für Soziologie*, 1997-3. Halle: Universität Halle-Wittenberg, Philosophische Fakultät I Sozialwissenschaften und historische Kulturwissenschaften, Institut für Soziologie. 1997
- Winter, Martin: »Protest policing und das Problem der Gewalt«. *FORSCHUNGSJOURNAL NSB*, Westdeutscher Verlag, JG. 11, H. 4, 1998, S. 68-81
- Wissenschaftliche Dienste des Deutschen Bundestages (BT): *Ausstieg aus dem Projekt »Stuttgart 21«*, WD 3 – 3000 – 426/10, 15.11.2010
- Wissenschaftlichen Dienste des Deutschen Bundestages (BT): *Ausarbeitung: Einsatz nichtuniformierter Polizisten bei Versammlungen*, WD 3 – 3000 – 181/18, 12.06.2018
- Wüpper, Thomas: »Stuttgart 21: Befürwortende verschweigen Kostensteigerungen«. *Stuttgarter Zeitung online*, 1.9.2011. Web. 23.11.2017
- Zeiner: »Streithema Stuttgart 21 ist noch nicht vom Tisch«. *Oberösterreichische Nachrichten online*, 30.04.2011. Web. 15.07.2018

